

province se livre aussi à la culture et à l'exportation des mandarines, des amandes, des raisins, des melons, des tomates et des oignons, c'est au moins 14 à 15 millions de caisses qu'il faut fabriquer chaque année pour satisfaire à cet important trafic.

Cette fabrication occupe de nombreux ouvriers dans les scieries mécaniques de Valence et des environs. Les forêts de conifères qui couvraient, autrefois, les vallées voisines de la Turia et du Jucar fournirent, pendant longtemps, le bois nécessaire; mais, comme on a négligé les travaux de reboisement, on ne trouve plus, aujourd'hui, le moindre bois de sapin dans un rayon de 150 milles autour de la ville. Aussi est-on obligé de s'approvisionner aux îles Baléares, dans la zone côtière des Pyrénées, sur les bords du fleuve Minho, et même en Corse.

RECREATIONS

LES CHARADES

.. Charade vient du mot provençal *charrado*, qui signifie *conversation, causerie*, et dont le radical est *charro, bavarder*.

Ce mot est encore en usage dans nos campagnes canadiennes, où il est employé dans le même sens. C'est ainsi qu'on entend dire parfois, par quelque cultivateur qui parle d'un visiteur qui a été chez lui bavarder et faire la causette:

“ Il est venu ici et il a fait des *charades* avec nous autres...”

Une *blonde* répondra de la même manière aux badinages de son *cavalier*:

“ Quand vous aurez fini de *charader*...”

En dehors du langage familier, le mot est tombé en désuétude et n'est plus employé que pour désigner une sorte de jeu d'esprit.